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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

La plantación de olivos 

D
on Bartolomé del Bono fue un gran empre-

sario. Aunque provenía de un hogar hu-

milde fue un hombre afianzado en la

cultura del trabajo y con una gran capacidad para

los negocios, además de amor por San Juan y la

Argentina.

Una prueba de ello es una ceremonia anual de la

que participaban su esposa, Enriqueta Lanteri, sus

cuatro hijos: Juan, Dora, Walter y Tulio y luego sus

nietos y personal de sus empresas. 

La familia vivía en el chalet que se comunicaba

con la finca y todos los años se realizaban las tra-

dicionales plantaciones de olivos que movilizaban

a familiares y colaboradores y constituía un hecho

formal y solemne. 

Como puede observarse en esta foto de los años

50, aparece también una bandera que hacía izar y

se entonaba el himno nacional. Luego cada partici-

pante plantaba un olivo.  (Foto proporcionada por

Eduardo Graffigna)

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

En medio de récord de contagios y

muertes por dengue, el Gobierno

decidió levantar trabas a la importa-

ción de repelentes para insectos por

la alta demanda y la falta de stock

en farmacias y comercios. La admi-

nistración de Javier Milei lo anunció

a través de un comunicado. Se les

exceptuará el cobro del Impuesto al

Valor Agregado (20%) y la retención

del Impuesto a las Ganancias (6%).

Así, la Administración Nacional de

Medicamentos, Alimentos y Tecnolo-

gía Médica (Anmat) decidió exceptuar

“su intervención necesaria para la

importación de repelentes de mos-

quitos durante 30 días “dado el

contexto epidemiológico actual y el

consecuente incremento en la de-

manda”, según confirmaron fuentes

oficiales a LA NACION.

Los productos que entran en esta li-

beración son en el formato de aero-

sol, crema, spray y gel. Además, se

sostiene que la excepción “regirá

tanto para el régimen general (im-

portadores con despachos a

plaza) como para el régimen parti-

cular, de manera que las personas

que quieran comprar dichos pro-

ductos en el exterior podrán ha-

cerlo a través del servicio courier

(puerta a puerta) sin necesidad de

efectuar trámites adicionales ante

el Anmat”.

El Gobierno levanta trabas
para la importación de 
repelentes por 30 días

HORA DE 

CIERRE

S
egún las cuentas que sacan en

el Ministerio de Salud, en San

Juan se llevan registrados un

total de 550 de dengue, aunque no han

ningún fallecido. Además, actualmente

hay 4 personas internadas, pero en

buen estado general, según dio a co-

nocer la titular de Medicina Sanitaria,

Cecilia Clavijo.

La funcionaria explicó que, si bien la

mayoría de los casos se concentran en

Rivadavia, Rawson, Capital, Chimbas

y Albardón, “ya se ha detectado la en-

fermedad en prácticamente toda la

provincia”.

NOTA DE TAPA

l Ya se registran 550 casos de dengue en la provincia

l Cannabis medicinal:
San Juan presentó 
un amparo por las 
licencias que faltan

Cecilia

Clavijo,

jefa de

Departa-

mento

de Medi-

cina Sa-

nitaria

En ese contexto, informó: “Ahora cam-

biamos de fase, hemos ingresado a la

fase de mitigación, porque ya se consi-

dera que hay circulación viral en la pro-

vincia”.

En esta etapa ya no es necesaria la

confirmación del laboratorio para tener

el diagnóstico de dengue. Por la sinto-

matología clínica, se asume el diag-

nóstico. 

Entre los síntomas de la enfermedad

se encuentran fiebre, dolor de cabeza,

dolor en los ojos, dolor muscular y de

articulaciones, náuseas, vómito, man-

chitas en la piel, algún tipo de san-

grado de encías o de nariz.

Gonzalo

Campos fue

entrevistado

por Mariano

Bataller y

Guillermo

Juárez en

De Sobre-

mesa

E
l titular de la empresa estatal

de cannabis, CANME, Gon-

zalo Campos, advirtió que la

Agencia Nacional de Regulación del

Cannabis fue desmantelada por la

gestión anterior y está acéfala.

“Tenemos la legislación necesaria

para el desarrollo del cannabis

medicinal, una ley para la produc-

ción y otra para la comercializa-

ción. El problema es que la

ARRICCAME (Agencia Regulatoria

de la Industria del Cáñamo y del

Cannabis Medicinal) fue desman-

telada por el gobierno nacional

anterior. Tenía cinco directores,

pero fueron renunciando todos,

quedaba uno que renunció hace

unos días”, señaló Gonzalo Cam-

pos.

Y agregó “nosotros como socie-

dad del estado hemos presentado

un amparo por mora para que se

entreguen las licencias que se

prometieron en su momento, tam-

bién lo hizo uno de los inversores

y otra empresa está por realizarlo”



El líder supremo de Irán amenaza a Israel

A
li Khamennei, líder supremo de Irán, reiteró sus

amenazas contra Israel tras el ataque contra su

consulado en Siria, en el que murieron unas 13

personas, entre ellas, siete militares de la Guardia Revo-

lucionaria. “Los esfuerzos desesperados como la ac-

ción que cometieron en Siria no los salvará de la

derrota. Por supuesto que Israel será abofeteado por

lo que hizo”, dijo Khamenei antes de asegurar que “la

derrota del régimen sionista en Gaza continuará y el

régimen se acercará al colapso y la destrucción”. La

víspera ya había prometido una respuesta por este epi-

sodio, el peor golpe al cuerpo militar de élite tras la

muerte que Qasem Soleimani, uno de los generales ira-

níes que encabezaba la Fuerza Quds de la Guardia Re-

volucionaria, que fue abatido por Estados Unidos en un

bombardeo en Irak en 2020.

El jefe de la OTAN advir}ó que la

alianza entre Rusia, Irán y Corea

del Norte es un peligro mundial

E
l apoyo militar de Corea del Norte e Irán a

Rusia tiene graves consecuencias para la se-

guridad mundial, que la alianza de 32 miem-

bros de la OTAN no puede ignorar, declaró ayer su

Secretario General. Jens Stoltenberg.

Pyongyang ha transferido misiles balísticos y otras

armas a Rusia, mientras que Irán también ha pro-

porcionado a Moscú el suministro de drones Sha-

hed, utilizados con frecuencia para atacar

infraestructuras ucranianas. A cambio, Rusia ha

proporcionado tecnología y suministros que ayudan

a sus propias capacidades nucleares y de misiles.

Advertencia de Biden a Netanyahu

E
l presidente de Estados Unidos, Joe Bide, advirtió

a su par israelí, Benjamín Netanyahu, que debe

proteger a los civiles y a los trabajadores de ayuda

humanitaria. El presidente de EE UU lanza al primer mi-

nistro su reproche más duro hasta el momento y le re-

clama un alto el fuego en la Franja.

Biden “dejó claro la necesidad de que Israel anuncie e im-

plemente una serie de pasos específicos, concretos, me-

dibles para encarar los daños a civiles, el sufrimiento

humanitario y la seguridad de los trabajadores de ayuda

humanitaria”, dijo la Casa Blanca en un comunicado tras

la llamada.

Congreso rechaza mociones de

vacancia por caso Rolex contra

presidenta de Perú

E
l Pleno del Congreso de Perú no admitió las mocio-

nes de vacancia contra la presidenta Dina Boluarte

por el caso de los lujosos relojes Rolex cuya proce-

dencia hasta la fecha se desconoce. No se logró superar

los votos necesarios para que la mandataria acuda al he-

miciclo a dar las explicaciones del caso.

Esta es la quinta moción de vacancia contra Dina Boluarte.

Las primeras 3 versaban sobre las muertes en protestas y

los viajes al exterior de la mandataria. Las últimas 2 mocio-

nes contemplaban el escándalo de los relojes Rolex.
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P
ara los funcionarios del Go-
bierno Nacional, la reunión con
los gobernadores de Juntos por

el Cambio terminó de confirmar el
apoyo necesario para la Ley Ómnibus.
Si se les pregunta a los gobernadores,
hay varios pedidos de fondos que
deben destrabarse primero.

Los gobernadores se reunieron en la
Casa Rosada con Guillermo Francos,
ministro del Interior, y con el jefe de
Gabinete, Nicolás Posse. Y plantearon
dos temas claves: la discusión por Ga-
nancias y las transferencias de las
cajas jubilatorias.

“Vamos a analizar esta semana las
propuestas que nos hicieron llegar,
tenemos algunas diferencias en el
tema Ganancias y sobre el tema ju-
bilaciones. Que haya espíritu crítico
es positivo”, expresó el gobernador
de Chubut, Ignacio Torres.

s   s   s

La reunión fue calificada como “posi-
tiva” por el titular de Interior, respecto
de la reunión de la que consideró:
“Hemos llegado a un acuerdo con
los gobernadores presentes que se
comprometieron a apoyar ambos
proyectos”.

La aspiración de la administración li-
bertaria es que el nuevo texto de la ley
Bases empiece a tratarse en comisión
el próximo 17 de abril y llegue al re-
cinto de la Cámara baja una semana
después, el 24. Allí se contempla
sumar el capítulo de reforma laboral
que estaba incluido en el decreto
70/2023 y que resultó frenado por am-
paros judiciales. En paralelo, se incor-
poraría poco después el capítulo fiscal
que fue retirado de la versión que ter-
minó siendo debatida en el recinto y
por ende no tiene estado parlamenta-
rio como el resto de la ley.

Entre los dirigentes dicen que todavía
la letra que tendrá la nueva versión
de la propuesta oficialista no está
clara. Y que circularon dos o tres bo-
rradores pero que necesitan anali-
zarla en detalle para dar su aval.
Señalan que algunas de las prome-
sas que les hacen en forma individual
luego no se terminan cristalizando. La
gota que colmó el vaso fue la determi-
nación del Ejecutivo de eliminar el
envío de fondos a las cajas jubilato-
rias de 13 provincias; por eso, en las
últimas horas el gobernador corren-
tino Gustavo Valdés salió con los ta-
pones de punta para anunciar que
presentará una demanda en la Corte
Suprema de Justicia.

“No nos mandaron nada desde
principio de año. Tenemos una de-
manda metida hace varios meses;
son $ 25 mil millones que le deben
a la provincia, más otro tanto de re-
galías, más otro tanto de un
acuerdo fiscal no pagado y calcula-
mos que son unos cien mil millo-
nes que nos deben”, expresó el

mandatario correntino.

Sobre la restitución del Impuesto a las
Ganancias, en Santa Fe creen que el
piso de 1,2 millones que pretende im-
poner Javier Milei es “muy bajo y le
va a pegar directamente a la clase
media que desde diciembre viene
aguantando todo el peso del
ajuste”.

s   s   s

A la reunión llegaron los gobernadores
de Santa Fe, Maximiliano Pullaro; de
Entre Ríos, Rogelio Frigerio; de Chu-
but, Ignacio Torres; de Corrientes,
Gustavo Valdés; de Jujuy, Carlos
Sadir; de Mendoza, Alfredo Cornejo;
de San Juan, Marcelo Orrego; de San
Luis, Claudio Poggi; de Chaco, Lean-
dro Zdero y por la ciudad de Buenos
Aires acudió la vicejefa Clara Muzzio,
dado que el jefe de gobierno porteño,
Jorge Macri, tuvo a la misma hora la
reunión por el conflicto de la copartici-
pación, en el Palacio de Hacienda, con
el ministro Luis “Toto” Caputo.

Los gobernadores se pusieron firmes
con el pedido de fondos nacionales

NOTA DE TAPA
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Javier Milei viajaba a Ushuaia para reunirse
con la jefa del Comando Sur Laura Richardson

E
l presidente Javier Milei via-

jaba esta tarde a Ushuaia,

Tierra del Fuego, a reunirse

con Laura Richardson, jefa del Co-

mando Sur de los Estados Unidos,

quien realiza su tercera visita al

país. Entre los temas de agenda

que Richardson lleva adelante es

prioritario el caso de China y su es-

tación aeroespacial de Neuquén.

También, la amenaza del terrorismo

fundamentalista en el continente y

la compra de equipamiento defen-

sivo.

E
l diputado nacional por Men-

doza, Julio Cobos, volvió nue-

vamente a presentar su

proyecto para cambiar el huso horario

del país.

Hace dos años, el legislador de la

Unión Cívica Radical enviado la inicia-

tiva con el argumento de aumentar el

ahorro energético y la mejora en el

aprendizaje de los alumnos, el cual

mantiene en el proyecto 1110/24 que

llegó al Congreso en las últimas

horas. En este sentido, se apunta a

mover el huso de -3 a -4 en el horario

de otoño a invierno para poder apro-

vechar la luz natural.

El ex vicepresidente explicó en redes

sociales: “Argentina tiene un desfa-

saje entre la hora oficial (-3) y el

huso horario que realmente nos co-

rresponde (-4) y esto provoca va-

rios inconvenientes. Por eso

presenté un proyecto para modifi-

car el horario oficial en todo el terri-

torio nacional y llevarlo al huso

horario correcto”.

Y añadió quien fue vicepresidente de

CFK: “Argentina se encuentra casi

en su totalidad dentro del huso ho-

rario de 4 horas al Oeste de Green-

wich, solamente la zona cordillerana

ingresa en el Huso -5; sin embargo

usamos la hora del Huso -3. Ade-

más, parte de Brasil, Paraguay, Boli-

via, Venezuela y Chile hoy están en

el Huso -4”.

“La educación es uno de los princi-

pales sectores damnificados en el

desfasaje entre la hora solar y la

hora oficial. La gran mayoría de los

alumnos en Argentina comienzan su

jornada en plena oscuridad, produ-

ciéndose un efecto negativo en su

desempeño escolar. Actualmente en

Mendoza, la hora reloj de inicio de

las actividades escolares es a las 8

de la mañana, pero en realidad co-

rresponde a las 6:30 de la hora

solar”, indicó el exgobernador de Men-

doza.

Por último, Cobos citó un estudio del

Conicet a través del Instituto Nacional

de Ambiente, Hábitat y Energía

(INAHE,) y afirmó: “Argentina hoy

tiene una de las mayores diferencias

entre la hora solar y la hora oficial,

lo que afecta no solo al consumo de

electricidad sino también al desem-

peño escolar. Necesitamos lograr

una mayor coincidencia entre la

hora solar y la oficial”.

Diego Golombek doctor en Ciencias

Biológicas, especialista en cronobiolo-

gía, explicó que Argentina hoy está si-

tuada en el huso horario -3 GMT, o

sea, tres horas al oeste de Greenwich.

“Eso no coincide con su huso hora-

rio geográfico, es decir, no tenemos

el horario que corresponde a la sa-

lida puesta del sol y al mediodía.

Esto es por una serie de equívocos

que se han dado a lo largo de la his-

toria y nos quedamos plantados en

un huso horario que no nos corres-

ponde”, precisó el investigador supe-

rior del Conicet.

“Esto es en particular grave para las

provincias que están más hacia el

oeste, las provincias cordilleranas,

porque están mucho más desfasa-

das con respecto a su horario natu-

ral”, dijo Golombek.

Cobos propuso
cambiar el huso

horario en 
Argen}na

Laura Richardson, jefa del Comando Sur de los Estados Unidos,

se reunió con funcionarios nacionales

Julio Cobos
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Los docentes pararon en todo el país

M
iles de aulas en todo el país estuvieron va-

cías por un paro nacional del gremio docente

Ctera ante una magra situación salarial y la

sangría de fondos para los programas educativos.

Es el segundo paro que se lleva a cabo desde que

comenzó el ciclo lectivo 2024, con el apoyo de las

universidades. El principal motivo del paro nacional

es que no se convocó a paritarias y se disfinanciaron

programas nacionales.

La deuda del Gobierno con las 

empresas superó los USD 2.000 millones

L
os fondos que corresponden a lo que deberían

haber recibido por parte del Estado las empresas

del sector para subsidiar la diferencia entre el

costo de la energía y lo que efectivamente pagan los

usuarios, ya superan los 2 mil millones de pesos. Si

bien en el sector hay optimismo de que los aumentos

tarifarios permitan una normalización desde abril, se

mantienen en alerta por el stock de pagos pisados.

Pablo Moyano amenazó con un

paro de Camioneros para el lunes

E
l secretario adjunto de Camioneros, Pablo Mo-

yano, afirmó que si el gobierno nacional no

homologa el último acuerdo salarial que el sin-

dicato pactó con los empresarios, 45% en dos tra-

mos: 25% en marzo y 20% en abril, irán a huelga:

“No se va a mover una hoja en todo el país”,

afirmó. En tanto, la mesa chica de la CGT se amplió

con más integrantes, aunque en la reunión del miér-

coles no decidió la fecha y la modalidad de su nueva

medida de fuerza contra el gobierno de Javier Milei.

El cotitular de la CGT Héctor Daer, dijo tras el en-

cuentro que “una de las movilizaciones será el 1° de

mayo”. 

El Gobierno busca “penar el

adoctrinamiento” en las escuelas

E
l vocero presidencial, Manuel Adorni, comu-

nicó que el Gobierno enviará un proyecto de

ley que modifique la Ley de Educación para

penar el “adoctrinamiento” en las escuelas. El anun-

cio se realiza luego de la difusión de un acto en

Punta Indio, donde un grupo de ex combatientes se

retiró en medio de la ceremonia tras sentirse ofendi-

dos por el discurso de una profesora.
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E
l Gobierno provincial intimó a la
Compañía Administradora del
Mercado Mayorista Eléctrico

(Cammesa) por una deuda millonaria
en dólares que la entidad le debe a la
provincia en concepto de pagos atra-
sados por el fideicomiso de la obra de
construcción del dique El Tambolar,
que está frenada. Según la precisión
que brindó el secretario General de la
Gobernación, Emilio Achem, el monto
asciende a los 65 millones de dólares.

s   s   s
Un anticipo del tema lo había dado el
miércoles el gobernador Marcelo
Orrego cuando, tras el discurso de
apertura de las sesiones legislativas de
la Cámara de Diputados, se refirió a la
obra del dique y dijo que “comenzó
mal” y lo atribuyó a que se había lici-
tado por un monto inferior al que cos-
taba. Pero dio una pista al consignar
que la Provincia había “intimado” a la
mayorista del mercado eléctrico por-
que se había atrasado en los pagos a
San Juan.

s   s   s
La posición de San Juan se conoce
cuando la propia Cammesa comenzó a
enviar cartas a las gobernaciones y a
las cooperativas provinciales recla-
mando el pago de importes adeudados
a la mayorista. En el caso de San
Juan, según dieron a conocer desde el
Ente Provincial Regulador de la Electri-
cidad (EPRE), tanto Energía San Juan
como la Distribuidora Eléctrica de Cau-
cete SA (DECSA) están al día y no tie-
nen deuda con la compañía eléctrica
nacional.

La deuda que reclama el Gobierno
provincial surge del contrato de fi-
nanciación de la represa firmado en
el 2017. La provincia acordó que la
obra se repaga con la potencia –de
cuatro de sus diques- y la genera-
ción de uno de ellos, Punta Negra.
Este último inyecta fondos cuando
genera, y en el último tiempo su
aporte ha sido poco por el déficit hí-
drico. En cambio, por la potencia se
paga siempre, pero ocurre que Cam-
mesa pretendía pagar al precio que
tenía el dólar oficial cuando se firmó
el contrato, a un valor muy inferior al
de ahora.

s   s   s
Ante la negativa de Cammesa de en-
viar recursos para avanzar con la
obra, lo que ya se conoció es que el
grupo constructor ya dispuso bajar a
350 trabajadores, según dijeron
fuentes cercanas a los trabajos. In-
cluso un grupo de trabajadores del

dique estuvo el miércoles en la Le-
gislatura y le pidieron explicaciones
al gobernador Orrego, quien les dijo
que estaba haciendo gestiones para
avanzar con los trabajos.

s   s   s
El dique se está levantando aguas
arriba del río San Juan y están a
cargo de una UTE (Unión transitoria
de empresas) integrada por Panedile
Argentina - Sacde -Sinohidro Corpo-
ration y Petersen Thiele y Cruz.

s   s   s
El Tambolar tiene un costo, según el
presupuesto original, de 488 millo-
nes de dólares y, una vez finalizado,
tendrá el mayor volumen de embalse
de la provincia, con 605 hm3. Con-
forma parte de este Sistema Múltiple
de aprovechamiento del río San
Juan y permitirá incorporar 70 Mega-
vatios (70 MW), al Sistema eléctrico
Sanjuanino y nacional.

El Gobierno provincial quiere continuar con los traba-

jos en el dique, pero faltan recursos.

PAGOS ATRASADOS DE LA OBRA HIDROELÉCTRICA

Por 

Claudio Leiva

San Juan le reclama a Cammesa 

una deuda de 65 millones de dólares

NOTA DE TAPA
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P
ara evitar contagios a otros ani-

males, hay 4.000 bovinos que

fueron inmovilizados, es decir que

no se pueden trasladar y menos consu-

mir, en Valle Fértil. Se trata de una me-

dida dispuesta en conjunto entre el

municipio, el Ministerio de Salud de San

Juan y la delegación local del Servicio

Nacional de Sanidad y Calidad Agroali-

mentaria (Senasa).

Son animales comprendidos en un radio

que abarca el puesto de Santa Gema,

donde ocurrió el caso de rabia, y a 10 ki-

lómetros alrededor de esta zona. El área

comprende Las Tumanas hasta Astica

(de norte a sur) y Sierras de Rivero

hasta Baldes de Astica (de oeste a

este). Los animales pertenecen a 17

productores de la zona, según las cuen-

tas que sacan en la comuna.

La situación tiene lugar luego de que la

semana pasada se encendieran las alar-

mas porque, por primera vez en la pro-

vincia, se registró un caso de rabia

animal. Fue en un ternero de 3 meses

en Valle Fértil, en la localidad de Astica,

que fue mordido por un murciélago in-

fectado.

Según la jefa de Zoonosis del Ministerio

de Salud, Verónica Pérez, en diálogo en

el programa Hola San Juan, de CNN

Radio, hasta acá hay un solo caso de-

tectado y es el de Valle Fértil. Y lo atri-

buyó a que otros años hubo brotes de

rabia en provincias vecinas, como en el

caso de La Rioja y norte de San Luis,

pero en San Juan es la primera vez que

se presenta.

La rabia es una zoonosis de origen viral,

que afecta al sistema nervioso central

de todas las especies de mamíferos, in-

cluido el ser humano. Lamentablemente

en la gran mayoría de los casos pre-

senta desenlace fatal, provocando la

muerte de quien la tiene.

Se puede propagar a las personas y a

las mascotas si las muerde o rasguña

un animal que esté infectado con el

virus.

Frente al problema, la jefa de Zoonosis

dijo que “la mejor prevención es la

vacunación antirrábica de las masco-

tas”. Y por eso recordó que en forma

permanente hay campañas de vacuna-

ción en coordinación con los municipios.

Y, según explicó, lo que puede suceder

es que un murciélago infectado puede

caer al piso, lo muerde una mascota y se

contagia y el problema es cuando una

persona también es mordida. “No hay

que dejarse estar”, recomendó y ante

cualquier duda consultar a un profesio-

nal.

En el caso de los animales en el campo,

recomendó estar atentos a una serie de

comportamientos poco frecuentes. Men-

cionó que si, por ejemplo, un bovino es

mordido por un murciélago infectado,

empieza a comportarse en forma ex-

traña. “Se aleja, deja de comer y de

tomar agua, se tira al piso y patalea

hasta que, por la debilidad, se muere”,

explicó.

En Valle Fértil, junto con los productores

y vecinos, está trabajando un equipo de

Senasa, para el control de los animales;

un equipo de Zoonosis se trasladó al

lugar para reforzar la vacunación antirrá-

bica; además de un equipo de Salud

para trabajar con los vecinos y llevar

tranquilidad a la comunidad.

PRIMER CASO DE LA ENFERMEDAD EN ANIMALES EN SAN JUAN 

Inmovilizaron a 4.000 bovinos en
Valle Fér}l para evitar contagios de rabia

NOTA DE TAPA

El caso de Valle Fértil se originó por un ternero que fue mordido por un

murciélago infectado con rabia.

Jueves 4 de abril de 2024

La jefa de Zoonosis del Ministerio 
de Salud, Verónica Pérez, dio las 
recomendaciones para actuar en 
el caso de sospecha de la enfer-

medad.
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N
o es una novedad que la indu-
mentaria, el calzado, la ropa
de cama y hasta algunos artí-

culos de electrónica están hasta un
50% más baratos en Chile. El tema es
que para el fin de semana extra largo
que acaba de finalizar, muchos san-
juaninos fueron los que optaron por
viajar al vecino país por el Paso Inter-
nacional de Agua Negra. Y, como ya
ocurrió en otras oportunidades, volvie-
ron con los bolsos cargados y no van
a volver a comprar en San Juan, al
menos por un tiempo. La cuestión es
que, si bien no se trata de compras
masivas, sí involucra a un sector de
compradores con cierto poder adquisi-
tivo, que habitualmente adquiría sus
productos en la provincia. Por el tema,
ya hay preocupación en los comer-
ciantes locales.

“Estamos en alerta y más en un mo-

mento en el que el comercio local

está en problemas”, dijo Laura Zini,
titular del Centro Comercial de San
Juan.

Señaló como los rubros más afectados
por los compradores que viajaron a
Chile y que llegaron a amontonarse en
la Aduana de Las Flores, son indu-
mentaria, calzado, tecnología, bazar y
ropa de cama o blanquería.

“No todos pudieron viajar”, recono-
ció la dirigente, pero consignó que “el

que compró en Chile no va a volver

a comprar en San Juan, al menos

por un tiempo”.

s   s   s
Con el tema coincidió Marcelo Qui-

roga, de la Cámara de Comerciantes
Unidos, que nuclea sobre todo a pro-
pietarios de negocios de las galerías
comerciales. “Por supuesto que im-

pacta en nuestras ventas lo de

Chile”, sostuvo el dirigente. Y men-
cionó entre los rubros más afectados
calzado, indumentaria, electrónica y la
compra-venta de cubiertas.

Las diferencias, en algunos casos, dijo
que llegan al 50%. “Y con esos pre-

cios es imposible competir por los

alquileres que pagamos acá y la

presión impositiva”, a lo que sumó
las nuevas boletas de la luz que están
llegando con subas que ascienden
hasta el 200 y 300%.

s   s   s
Para contrarrestar el impacto negativo
en las ventas, que en marzo han
caído un 20% en unidades, compa-
rado con marzo del 2023, desde la
Cámara de Comerciantes Unidos
están organizando un outlet de cal-
zado en Capital, que se va a realiza-
dos los días viernes y sábado de esta
semana. Y que tendrá descuentos
que irán desde el 20 al 70% en zapa-
tos y zapatillas.

s   s   s
Sobre el tema de la situación actual
del comercio, Laura Zini, del Centro
Comercial, mencionó que “la situa-

ción de los negocios es muy frágil.

Ya hay algunos despidos y seguro

que vamos a ver también algunos

cierres de locales porque hay pro-

pietarios que no van a poder hacer

frente a los gastos”.

Señaló que las boletas de la electrici-
dad les están llegando con subas de
hasta el 300% “y con paritarias

mensuales, pero acordadas en

Buenos Aires, donde hay una situa-

ción diferente a la de San Juan”,

mencionó.

CAÍDA DE VENTAS EN MEDIO
DE UNA FUERTE SUBA DE LUZ 
Y DE LOS ALQUILERES

Hay alerta en 
el comercio
local por la
competencia 
de Chile

NOTA DE TAPA

Laura Zini, del Centro Comercial,

habló de que ya hay despidos y que

se vienen cierres de negocios.

Marcelo Quiroga, de Comerciantes

Unidos, adelantó que harán un outlet

para liquidar artículos de verano.
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S
i hay una abogada sanjuanina

conocida es Graciana Peña-

fort, porque incluso le ha to-

cado defender a la ex presidenta

Cristina Fernández. Ahora se de-

sempeña como diputada en la Ciu-

dad Autónoma de Buenos Aires,

pero en las últimas horas volvió a

tener notoriedad. Es porque publicó

en X (exTwitter) un extenso hilo con-

tando la historia de su hermano Car-

los, que fue despedido del

ENACOM este miércoles, como

parte del ajuste en organismos na-

cionales dispuesto por el Gobierno

nacional.

Graciana es hija de Eduardo Peña-

fort. En X, una síntesis de lo que es-

cribió:

l Voy a contar una historia. La de

mi hermano Carlos, el menor al que

le decimos Negro. El Carlos nació

con el regreso de la democracia. Se

iba a llamar Martín y yo aún re-

cuerdo a mi mamá hablándonos del

pequeño Martín que estaba en la

panza. Fue un embarazo difícil

lTres meses antes que Carlos na-

ciera, mi nono Carlos, el papa de mi

mamá sorpresivamente tuvo un in-

farto masivo y se murió una la

siesta. Por eso el pequeño Martín

paso a llamarse Carlos. El parto

también fue complicado

lLos primeros meses con mi mamá

muy deprimida por la muerte de su

papá y Carlos era un bebe que llo-

raba y lloraba y estaba siempre en-

fermo. Pero nadie se dio cuenta

como hasta el año porque no hacía

ruidos de intentar hablar.

l Que el Carloncho era sordo. No,

no era sordo. Lo que si le costó un

montón aprender a hablar, de

hecho, aun le cuesta. También le

costó muchísimo aprender a cami-

nar. A mis padres le dijeron que

nunca iba a hablar, y el Carlos habló

l Y así, a los tropezones, el Carlos

llegó a la edad de ir al jardín. Mis

padres insistieron que fuese a un

jardín normal. Allí le dijeron que lo

mandara a un colegio especial. Mis

viejos dieron la pelea y fue a una

escuela normal, donde le dijeron

que no la iba a poder terminar

l Pero la terminó, contra todos los

pronósticos. Recuerdo a mi papá

sentado al lado de Carlos, enseñán-

dole a leer en la mesa del comedor.

Luego vino la pelea por que el Car-

los fuese a un secundario y fue al

secundario y contra todos los pro-

nósticos, lo terminó

l Desde que empezó a trabajar, el

Carlos se ordenó, siguió los trata-

mientos y tuvo un mundo que ade-

más le permitía socializar. Y 12

años sin nuevas internaciones.

Hasta hoy en la mañana.

l Carlos es la otra cara del ajuste

brutal de este gobierno. Cuento su

historia por eso y para contar que

yo además de adorarlo, lo admiro.

Por su fortaleza. Como admiro la

pelea de mis viejos por darle una

vida normal. Es otra historia entre

tantas desgarradoras

l Y yo estoy además de descon-

certada, enojada y sin respuestas”.

Graciana Peñafort, molesta
por el despido de su hermano

POR LOS DESPIDOS EN ORGANISMOS NACIONALES

Carlos Peñafort, trabajaba en ENACOM. La abogada

sanjuanina Graciana Peñafort





OSSE realiza tareas de res}tución

de calzada en Capital

P
ersonal del Departamento Servicios de OSSE inició
hoy jueves 4 de abril las tareas pertinentes para res-
tituir la calzada en la zona de calle Entre Ríos, entre

Pedro Echagüe y Maipú, en Capital, donde recientemente
se concluyó una obra cloacal. Por este motivo el tránsito
vehicular estará interrumpido en dicho tramo y se prevé
que los trabajos se extiendan hasta el domingo 7 de abril
inclusive. La zona se encuentra debidamente señalizada,
por lo que se solicita circular por las inmediaciones con
precaución.

El opera}vo de vacunación de

mascotas sigue en el Barrio Frondizi

C
omo una forma de garantizar la salud de las mas-
cotas y de sus dueños, el equipo de Zoonosis de
la Municipalidad de Capital lleva adelante la cam-

paña de vacunación antirrábica y antiparasitaria. En esta
oportunidad los vecinos podrán acercarse con perros y
gatos el viernes 5 y el lunes 8 de abril a la plaza del Ba-
rrio Frondizi, de 9 a 13. El objetivo principal de esta cam-
paña es ofrecer a los vecinos la oportunidad de
mantener a sus animales de compañía seguros y salu-
dables.
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Impusieron el nombre de caídos de

Malvinas a calles del Barrio Sureño

E
l intendente Carlos Munisaga, en el marco de las
actividades programadas para rendir homenaje a
los héroes de Malvinas, encabezó el acto de im-

posición de nombre de las calles del Barrio Sureño, en
Rawson. Las mismas fueron nombradas; cabo Héctor
Vargas, Aníbal César Sarmiento, Agustín Hugo Montaño,
Teodoro Roberto Romero y César Ernesto Álvarez. Tam-
bién se habilitaron mejoras, como el cambio y colocación
de 32 artefactos LED de 150 watts.

Habrá una propuesta cienýûca

gratuita en el Chalet Cantoni

E
l primer Festival de Ciencia y Tecnología de San
Juan, organizado por la Red de Investigadores de
Ciencia, Técnica, Humanidades y Arte de San

Juan (RICTHA), tendrá lugar este sábado 6 de abril. Se
trata de “Crear Con – Ciencia”, una actividad gratuita
que tiene como objetivo principal fomentar el intercambio
de conocimientos entre científicos y el público en general
en un ambiente informal y agradable. La muestra se
hará en el Chalet Cantoni Casa Cultural, desde las 17
hasta las 22.



Paro docente, con 70% de

adhesión según el gremio UDAP

E
n el contexto del paro docente, en adhesión a la

medida de fuerza convocada por Ctera a nivel

nacional, la secretaria general de UDAP, Patricia

Quiroga, brindó una conferencia de prensa en la que

explicó los motivos de la convocatoria a la medida de

fuerza. Dijo que tiene como objetivo reclamar por los

fondos para el sector, como el Fondo Nacional de In-

centivo Docente (FONID). También dio a conocer que,

según la evaluación del sindicato, en el turno mañana

el paro alcanzó el 70% de acatamiento.

Rivadavia repavimentará barrios

con recursos del Fodere

E
l intendente Sergio Miodowsky mantuvo un en-

cuentro con el ministro Fernando Perea y allí

acordaron el desembolso del programa que tiene

como destino obras de infraestructura departamentales,

denominado Fodere. Teniendo en cuenta el cuadro de

necesidades del departamento y la solicitud de los veci-

nos, el jefe comunal decidió destinar el dinero a la repa-

vimentación de barrios históricos de Rivadavia,

comenzando con el FOEVA.

La UNSJ recibió a los úl}mos alumnos

de intercambio presencial del 2024

L
a Universidad Nacional de San Juan les dio la bien-

venida a los últimos estudiantes de intercambio pre-

sencial del año 2024, provenientes de Brasil, México,

Colombia y Alemania, a través de los programas PILA y

PAME. La experiencia marca posiblemente el cierre de las

actividades de intercambio presencial para el presente año,

ya que a partir del próximo semestre la internacionalización

de la educación será virtual. Los estudiantes se integrarán

en las distintas facultades de la casa de estudios.
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En 4 meses, la Red Tulum de

colec}vos cambió unos 60 recorridos

E
l secretario de Tránsito y Transporte, Marcelo Mo-

lina, comentó que ante el reclamo de los usuarios

modificaron los tramos en algunos barrios. Se

trata de unos 60 recorridos de la Red Tulum, según dio a

conocer el funcionario en declaraciones a 0264noticias. Y

responde a planteos de quienes ocupan diariamente las

unidades. “A veces cambia la circulación de una calle o

el sentido y eso afecta el recorrido. La Red Tulum tiene

que adaptarse para brindar un mejor servicio a los pasa-

jeros”, dijo.
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“ Es un sector, que 

moviliza el empleo 

directo, que impulsa

otras cadenas de valor

como la gastronomía, 

recreación, comercio,

transporte, artesanos,

servicios de calidad de

vida, entre otros”.

E
l turismo, es una actividad eco-

nómica, que en el mundo no

para de crecer. Nuevos desti-

nos, una gran diversidad de públicos,

que viajan por motivos recreativos, re-

ligioso, científico, quinceañeras, egre-

sados, jubilados, solas y solos,

destinos exóticos, lúdico, deportivo, en

dos ruedas, 4 x 4, eco sostenible;

entre los muchos motivos por los que,

la gente está dispuesta a ahorrar e in-

vertir.

s   s   s
La ONU Turismo (Ex Asociación Mun-

dial de Turismo), informa que la activi-

dad tiene un crecimiento sostenido,

solo afectado por la pandemia, pero

que en 2.023, recuperó los niveles

previos, y que se proyectan una gran

impulso para el presente año. La Acti-

vidad emplea en forma directa a más

de 300 millones de personas, el movi-

miento financiero, supera los 1.3 billo-

nes de dólares. En Argentina,

impulsados por el <previaje=, mantuvo

altos niveles de actividad. En 2.024,

sin mayores incentivos, se mantuvo el

flujo de viajeros. En Semana Santa,

En nuestra región de cuyo, tenemos

algunos ejemplos que son dignos de

observar. La Provincia de Mendoza,

logró reconvertir su oferta de atracti-

vos de invierno, y se transformó en

una gran opción, en cualquier época

del año. No solo por la hotelería, las

cabañas y variedad de alojamientos,

supieron generar atractivos, para que

la gente no solo se quede con ganas

de más, sino que vuelva, y lo promo-

cione con sus amigos. Desde la ruta

del vino, los paseos en la ciudad, la

oferta gastronómica, actividades de

montaña, y variadas opciones noctur-

nas. El sur de la provincia, se conso-

lidó como opciones de relax, descanso

y calidad de vida. San Luis, impulsada

por su cercanía a Córdoba, desarrolló

Potrero de Garay Merlo, pero en la ac-

tualidad, dispone de más de 20 desti-

nos, con una interesante variedad de

actividades, como cabalgatas, avistaje

de aves, paseos nocturnos, gastrono-

mía típica, múltiples carreras de aven-

turas, entre muchas otras.

s   s   s
En San Juan, la actividad en los últi-

mos años, tuvo un fuerte impulso de la

gestión de gobierno, con actividades

deportivas, eventos de profesionales y

empresariales, artísticas y culturales.

Pero el sector, no supo, o no quiso, o

finalmente se conformó con que el go-

bierno definiera la agenda y sus desti-

nos; y salvo poquísimas excepciones,

la infraestructura, los servicios, la

coordinación de actividades; han bri-

llado por su ausencia. 

Tampoco se aprovechan las tecnolo-

gías, para conectar y seducir a los via-

jeros. 

Finalmente, muy poco de promoción,

publicidad y marketing directo; ges-

tiona el sector. 

Teniendo en cuenta los beneficios que

reporta ¿podremos impulsar un nuevo

desarrollo de la actividad=?  

Por Marcelo

Delgado

ECONOMIA

Industria sin chimenea, 
que aún no despega

también, se registraron buenos núme-

ros, aunque con menor nivel de gastos

(salidas más gasoleras).

s   s   s
En Argentina, el turismo aporta el

7.6% del PBI, y 6.000 millones de dó-

lares al año (es cuarto sector exporta-

dor), y genera 1 millón de puestos de

trabajo.

Es un sector, que moviliza el empleo

directo, que impulsa otras cadenas de

valor como la gastronomía, recreación,

comercio, transporte, artesanos, servi-

cios de calidad de vida, entre otros. 

s   s   s
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H
ace cuatro años, en los prime-

ros tiempos de aislamiento

ante la pandemia del Covid,

nació Nuevo Mundo. Fue una reac-

ción rápida para poder dar una res-

puesta eficiente ante la necesidad de

la sociedad de ser informada.

En esos días, empezó con sus colum-

nas Julio Conte-Grand, Procurador

general de la Suprema Corte de Justi-

cia de la Provincia de Buenos Aires.

s   s   s
Cada viernes mandó su material para

que sea publicado. Y esas notas se

transformaron en libro. 

Este viernes 5 de abril, en el Auditorio

del Foro de Abogados, Julio Conte-

Grand presenta en San Juan el libro

de Reflexiones en el Nuevo Mundo.

Con el auspicio del Foro, la Fundación

Bataller, Conciencia San Juan, IJ In-

ternational Legal Group y Nuevo

Mundo, la presentación coincide con

los cuatro años de existencia de

Nuevo Mundo.

Julio Conte-Grand 
presentará sus 
Reûexiones en 
el Nuevo Mundo

L
a obra se divide en cua-

tro capítulos que reúnen

notas individuales sobre

sendos temas generales:

En el primer capítulo se inclu-

yen artículos en los que se

examinan cuestiones vincula-

das con estructuras de las or-

ganizaciones, gerenciamiento

y conducción, y metodologías

para la toma de decisiones,

en sentido general y en parti-

cular en las organizaciones

judiciales.   

En el segundo se incorporan

notas que reflejan considera-

ciones sobre el sistema jurí-

dico internacional y diversas

decisiones de tribunales inter-

nacionales europeos y ameri-

canos, acerca de distintos

temas e instituciones.

En el tercero, los artículos

sobre Cuestiones de Política

Criminal y Temas de Derecho

Penal, con especial referen-

cia a situaciones de actuali-

dad.

Y, finalmente, en el cuarto

capítulo se incluyen aquellos

en los que se examinaron di-

versas Instituciones Jurídi-

cas, vinculadas al derecho

de fondo

Para acceder gratuitamente

al contenido del libro:

en: https://bit.ly/3p5Ur8R

La obra

https://ijeditores.com/index.php?option=publicacion&idpublicacion=1353
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E
n la tarde de ayer, se registró un accidente de tránsito

en la esquina de Hipólito Yrigoyen y Santa María de

Oro, conocida como la esquina del Sauce, en Santa

Lucía. El accidente involucró a un vehículo y a un menor

de edad. Según los informes policiales, Juan Mauricio

Blanco, conductor del Fiat Siena utilizado como remis,

transitaba por la calle Hipólito Yrigoyen. Al llegar a esquina

del Sauce, impactó a un menor de 12 años de edad que

cruzaba la calle por la senda peatonal, ubicada en el

ingreso a la Escuela Juan Pablo Chávez. A raíz del

impacto, el menor resultó con golpes, aunque fue atendido

en el lugar por personal médico de la ambulancia y no

requirió ser trasladado al hospital.

U
n oficial de la comisaría 19°, volcó cuando se

dirigía a su trabajo. El hecho ocurrió en calle

Sarmiento, en inmediaciones de la fábrica de

galletitas, en Albardón. De acuerdo al parte, el oficial

Alejandro Gabriel Oviedo (23) circulaba en su Chevrolet

Corsa Classic, por calle Sarmiento de oeste a este, con

destino a su lugar de trabajo, en la Seccional 19°. Por

circunstancias que se tratan de establecer, el conductor

perdió el control del rodado al parecer, por querer

adelantar a una moto que circulaba en la misma

dirección, produciéndose la salida de la calzada y

posterior vuelco.

L
a Policía Federal Argentina desarticuló una banda

narco en San Juan, deteniendo a 7 personas y

secuestrando más de 50 panes de marihuana y 28

trozos para narcomenudeo. La operación se realizó en

una finca, donde también se incautaron vehículos,

balanzas de precisión y dinero en efectivo. Los

detenidos, hombres y mujeres, tenía cada uno un rol

dentro de la banda. Todos fueron trasladados a la

División Unidad Operativa de la PFA donde serán

indagados por la Justicia Federal, para luego ser

alojados en el Servicio Penitenciario Provincial.

Un remis atropelló a 
un menor en Santa Lucía

Un policía de Albardón 
volcó con su auto

22

Robaron en una empresa 
de casas prefabricadas

L
os empleados fueron los que notaron los

faltantes ayer miércoles, luego del fin de semana

XXL.  Es que ladrones ingresaron por el sector

trasero de local "Viviendas Roca", dedicado a la venta

de casas prefabricadas, ubicado en avenida Ignacio de

la Roza y Mariano Moreno, casi en frente de un

shopping y un supermercado. De acuerdo con lo

trascendido, los delincuentes ingresaron por la parte

de atrás llevándose 700 mil pesos en efectivo y

algunos aparatos y artefactos. La comisaría 13 está

investigando el ilícito.

Jueves 4 de abril de 2024

Desbaratan una banda
narco en San Juan
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U
n camionero iba a bordo de su camión IVECO
Daily por calle Santo Domingo entre callejón
Rufino y Ruta 405, en Iglesia. En un momento

se descompensó, perdió el control del vehículo y chocó
de frente contra un árbol de gran porte. El chofer de 63,
de quien no trascendió su identidad, fue trasladado de
inmediato al hospital Tomás Perón, en Rodeo y quedó
bajo observación por su diabetes. Según dijeron desde
la Policía sufrió heridas leves, escoriaciones y
politraumatismo. El siniestro ahora está siendo
investigado por personal de comisaría 22da junto con la
UFI Norte.

Un camionero se descompensó y
chocó con un árbol

23

U
na niña de 3 años sufrió lesiones luego de ser
atropellada por un motociclista de 19 años
cuando cruzaba una calle en el Barrio Las

Pampas, en Pocito, donde viven los 3 involucrados.
Fuentes judiciales informaron que Pablo Ezequiel García
Álvarez embistió con su moto a Yamila Lucero (24), quien
cruzaba la calle con su pequeña hija. Ambas fueron
trasladadas al hospital de Pocito pero solamente la
menor presentaba lesiones de consideración, siendo
atendida y dejada en observación.

Un motociclista atropella a una
madre y su hija de 3 años

U
n aparatoso siniestro se generó en el anillo interno
de Av. de Circunvalación y el puente de calle
Mendoza. Todo ocurrió cuando un camión Iveco

con carretón, transportaba un autoelevador de grandes
dimensiones. El rodado iba hacia calle Tucumán, pero en
el puente de calle Mendoza sufrió el siniestro. En cuanto a
las causas, fuentes policiales indicaron que la estructura
del chasis cedió y eso provocó que se elevara el techo del
autoelevador. De ese modo, raspó con el puente,
quedando trabada. No hubieron heridos y Bomberos y
Gendarmería intervinieron en el hecho. Personal de
Vialidad Nacional investigará los daños ocasionados en el
puente.

Un carretón chocó un puente 
de la Circunvalación

Le roban a un agricultor jachallero
cerca de 10 millones de pesos

S
egún indicaron fuentes judiciales, los
delincuentes habrían ingresado a la casa de Abel
Ontiveros (FOTO), ubicada en la localidad de El

Fical, en Jáchal, cuando no se encontraba ningún
morador, de donde sustrajeron una caja de seguridad
que contenía una gran suma de dinero, entre pesos
argentinos y dólares. Para poder concretar el ilícito, los
ladrones habrían cortado el servicio de energía eléctrica
y movido de lugar las cámaras de seguridad. También
se llevaron también varias herramientas de trabajo que
utiliza Ontiveros en la finca, lo que sumado a lo de la
caja de seguridad, rondarían los 10 millones de pesos
en total. Los malvivientes habrían aprovechado que
Ontiveros y su familia habían viajado a Santa Fe. 





S
egún publica Infobae, Faustino,
al igual que otros argentinos,
como los casos de Ilan Schnai-

der (de 12 años) o los hermanos Fiorito
(Joaquín, de 16 y Francisco, de 13 -
ellos están radicados junto a sus pa-
dres en Canarias), y decenas de otros
jóvenes ajedrecistas de diversas nacio-
nalidades, entre las que sobresalen
India, Rusia, China, Turquía, Kazajistán
y Uzbekistán, libran duras batallas para
sumar puntos en el ranking; ellos co-
rren detrás del sueño de todo depor-
tista: primero, pertenecer al grupo de la
élite y segundo, ser campeón mundial.
La vara es muy alta y además, el precio
que se paga es muy alto.

Y se está hablando bastante que la pro-
mesa argentina podría jugar para otra
bandera. 

Según el “Handbook” -el reglamento de
la FIDE-, hay una tabla con los siguien-
tes valores de compensación que una
federación (la nueva) debería pagar a
la otra (la de origen). Son los siguien-
tes: el costo de un pase de un ajedre-
cista con 2700 puntos de Elo o más (los
40 mejores del mundo) a otra federa-
ción tiene un costo de 50.000 euros;
con 2600 puntos, 30 mil, con 2500 pun-
tos, 10 mil, con 2400 puntos, 6 mil, y
con 2300, 4 mil. ¿Y los niños? La FIDE
percibe un canon por cada transferen-
cia; si el jugador posee el título de gran
maestro recibe 5000 euros, por un
maestro internacional, 2 mil, y un Maes-
tro FIDE, 1 mil.

Faustino Oro podría dejar la represen-
tación argentina por un valor aproxi-
mado de 5000 euros. Todo un negocio
de inversión para el mundo del marke-
ting. Obviamente que la decisión final la
tomará el jugador, o en este caso como

en otros, será un juicio de los padres.
Pero la posibilidad está al alcance de
la mano.

Un proyecto serio y completo, con el
armado de una estructura para que
un niño en un plazo de cinco años al-
cance la posibilidad de sumarse a la
élite del ajedrez tiene un precio apro-
ximado de USD 10.000 mensuales,
según cuentan los expertos. La logís-
tica encargada de la selección de pro-
fesores, más un entrenador perma-
nente, acompañante de sus viajes, el
costo de pasajes y hotelería, más la
inclusión del herramental informático,
indispensable en la práctica de hoy en
día, tienen un costo para muy pocos
bolsillos.

El equipo más poderoso del mundo

Faus}no Oro podría dejar de jugar
para Argen}na por 5000 euros

del ajedrez, Estados Unidos, está inte-
grados por: Fabiano Caruana (Ítalo
norteamericano), Hikaru Nakamura
(nacido en Japón), Wesley So (Filipi-
nas), Leinier Dominguez (Cuba) y
Levon Aronian (Armenia). El empresa-
rio y filántropo Rex Sinquefield, de 79
años, lo hizo posible.

En Argentina causó zozobra cuando
en 2023, el N°1 del ranking local, Alan
Pichot decidió jugar para España. El
argumento fue sus desavenencias con
el presidente de la federación verná-
cula. Antes, en 2010 se había mar-
chado Anton Kovalyov, aunque era
ciudadano ucraniano, también contó
sus diferencias con los dirigentes ar-
gentinos. Hay más casos, de acá y de
otros países.
Ahora, si no hay una política para rete-
nerlo, Argentina podría perder a un
gran proyecto, y sólo recibiría 5 mil
euros a cambio…

25Jueves 4 de abril de 2024

Faus}no Oro, de 10 años, fue no}cia hace unos

días por ganarle al campeón mundial de ajedrez.

DEPORTES



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

¿1949 se funda la Organización del Tra-
tado del Atlántico Norte (OTAN).

¿1968 asesinan a Martin Luther King,
líder pacifista, defensor de los derechos ci-

viles en Estados Unidos.

¿1973 se inaugura el World Trade Center,
en Manhattan, Nueva York, que incluía a

las Torres Gemelas.

¿1975 Bill Gates y Paul Allen fundan la
sociedad Microsoft, dedicada a la informá-

tica. 

¿1983 en Cabo Cañaveral, Texas, des-
pega el vuelo inaugural del transbordador

Challenger.

¿ El 3 de abril de 1788 fue fundada la

Villa de San Agustín de Valle Fértil, por

Pedro Pablo de Quiroga.

¿1817 tiene lugar el combate de Curapa-
ligüe, Chile, entre las fuerzas patriotas al

mando de Juan Gregorio de Las Heras y

las realistas.

¿1911 por decreto del Poder Ejecutivo de
la Nación, fue creado el Museo Histórico y

Biblioteca Sarmiento en la casa natal del

prócer.

¿1935 fue fundada la Unión Vecinal de
Trinidad. Ubicada en la calle Abraham

Tapia en Trinidad.

EFEMÉRIDES 4 DE ABRIL

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$840,50           $880,50

$970,00           $1000,00

$997,41           $1003,20

$1036,50         $1056,90

$1408,80

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$848,57
$905,96

$842,55
$892,55

$ 940,00
$1040,00

Adoración Anchitano 
Mariana Lourdes Pérez Amarfil 
Margarita Gregoria Brizuela 
Elsa Beatriz Soria 
Gladys Balmaceda
Dionides Diaz 

Angela Beatriz Serra. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur) Sepelio: 05-04 a
las 6:30 horas traslado a crematorio.
Hugo Mario Vera. Velatorio: Cochería San
José, Salta 424 (Sur) Sepelio: 05-04 a las 9
horas en el cementerio de la Capital.
Benjasmin Roberto Ponce. Velatorio:
Salas Velatorias Municipales de Villa Iglesia.
Sepelio: 05-04 a las 10:30 horas en el ce-
menterio de Maipirinqui, Iglesia. Servicio Co-
chería San José.
Ángel Frau. Velatorio: Cochería San José,
Salta 424 (Sur) Sepelio: 05-04 a las 18
horas traslado a crematorio.
Emilio José Masseo. Velatorio: sala velato-
ria municipal, Av. Rawson 449 (Sur). Sepe-
lio: 05-04 a las 11 horas en el cementerio
Parque San José.
Solange Ludmila Argañaraz Funes. Vela-
torio: Unión Vecinal 2 de Abril, Rawson. Se-
pelio: 05-04 a las 9 horas en el cementerio
de Rawson.
Francisco Remigio Domínguez. Velatorio:
sala velatoria municipal, Av. Rawson 449
(Sur). Sepelio: 05-04 traslado a crematorio
en horario a confirmar.
Isidora Andrea Ruiz. Velatorio: sala velato-
ria calle 9 de Julio 953 (Este). Sepelio: 05-
04 a las 9 horas en el cementerio de
Albardón.

SIN ACTIVIDAD CAMBIARIA

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

31° 15°
MÍNIMA

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. 
Vientos moderados del

sector Suroeste. 

EL CLIMA
DE HOY

MÁXIMA

28° 14°
MÍNIMA

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. 
Vientos moderados del

sector Sur. 
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Adriana Graziani:
comerciante

Alejandro Oropel:
empresario

Tamara Alaniz: ana-
lista en sistemas

Rubén Puga: licen-
ciado en Turismo

Silvia Marcet: perio-
dista y profesora

Johana Cantoni Di-
bella: nutricionista

Jaime Ariel Rodrí-
guez Carrión: conta-

dor

Jazmín Pérez Nélida Ruiz: docente
y poeta

Daniel Bernal: 
docente

¿CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA
Alejandro Oropel: em-
presario

Nélida Ruiz: docente y
poeta

Jaime Ariel Rodríguez
Carrión: contador
Rubén Puga: licenciado
en Turismo

Silvia Marcet: periodista
y profesora

Tamara Alaniz: analista
en sistemas

Daniel Bernal: docente
Jazmín Pérez
Adriana Graziani: comer-
ciante

Johana Cantoni Dibella:
nutricionista

Sonia Galleguillo
Ricardo Pontoriero: ban-
cario

---
Irma Josefa Imparado:
contadora

Héctor Eduardo Petrig-
nani: contador
Susana Grano
Paquita Riera
Graciela Becerra: can-
tante

Yanina Alejandra Padilla
Nicolás Gómez
Néstor Horacio Buscemi
Eliana López Santiago
Juan Pablo Garbo
Emiliano Colman Rueda
José Luis Córdoba

CUMPLEAÑOS
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Humor

-¿Tiene zapatos del 44?
-Lo siento de la guerra no nos
queda nada.

En el restaurante, el mozo pre-
gunta:
-Disculpen, ¿Sus hijos cena-
rán con ustedes?
-¡Claro!
-No, como no paran de joder
por todas las mesas…

íbamos por el campo, y de la
nada nos sorprendió un toro
bravo y menos mal que mi cu-
ñado le dió unos muletazos, que
si no…
-¿Tu cuñado es torero?
-No, es cojo.

La esposa: Mira a ese borra-
cho.
El marido: ¿Sabes quién es?
La esposa: Es mi ex. Lo dejé
hace 10 años.
El marido: ¿Y aún lo sigue ce-
lebrando?

-¿Entonces dice Ud. que es-
taba cazando y por eso con-
fundió a su suegra con un
ciervo?
-Así es Señoría.
-¿Y explíqueme porque eso
pasó en el centro comercial?

-Termine la frase: “Mens sana…
-Culito de Rana.

-¿Y Ud. está aquí por el puesto
de Profesor de Latín?
-Por Supuestum.

-Sr. plomero, no quiero ese
caño por fuera de la pared. Se
ve muy feo.
-Si quiere la empotro.
-¡Vamos al domitorio, a la
mierda el caño!

-¿Qué tal te fue con la chica que
conociste el otro dia?
-Al final la dejé. Teníamos de-
masiadas cosas en común.
-Pero eso es muy bueno…
-No, si mea parada.

-¿Edad?
-Eso no se le pregunta a una
dama.
-¿Peso?
-30 años.

Diez cor}tos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

AMAZON PRIME VIDEO

APPLE TV

Zona de interés
Título original: The Zone of Interest
Género: Drama | Holocausto
Origen: Reino Unido |  2023
Duración: 106 minutos 
Dirección: Jonathan Glazer 
Reparto: Christian Friedel, Sandra
Hüller, Ralph Herforth, Johann Kart-
haus, Imogen Kogge, Luis Noah Witte

Rudolf Höss, director del campo de
concentración de Auschwitz, trata de
construir una vida familiar idílica junto
a su familia en una casa situada a las
afueras del campo. La situación se
tuerce cuando Höss sospecha que su
mujer es infiel.
Una película completamente impre-
sionante, tanto en historia como en
producción. Es espectacular en todos
los sentidos, la manera tan cruda y a
la vez sutil en la que te plasman la
historia con la dualidad del sufri-
miento (el cual es sugerido, tomando
así más peso en la película) y la apa-
rente perfección en la vida de la fami-
lia Höss impactan; aún así, con tantos
aspectos por resaltar y analizar, la pe-
lícula no es para todo el mundo

Por Daniel Manrique

Calif.:
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